

平成27年度自己評価結果

湊 こども園
園長 秋山 洋子

本園の教育・保育目標

健康な身体づくりと、人とのふれあいや、生活・遊び体験を通して、心豊かな人間性を育む。

望ましい子どもの姿

- ・健康な子ども
- ・あいさつをする子ども
- ・明るくやさしい子ども
- ・豊かに感じ表現する子ども
- ・じぶんからとりくむ子ども
- ・なかよく協力する子ども

幼保連携型認定こども園への移行とその運営について着実な歩みの元年となることに重点を置き、基本方針のもと、下記の計画で運営を行った。

- ①子どもの健全な心身の発達を図りつつ、生涯にわたる人間形成の基礎を培う。
- ②人との関わりの中で、園児一人一人が安心感と信頼感を持っていろいろな活動に取り組む体験を十分に積み重ねられるようにする。
- ③さまざまな体験活動や伝統的文化行事を教育的配慮をもって計画し、子どもたちが豊かな感性や、表現力・想像力を養えるように、質の高い教育及び保育並びに子育て支援の安定的な提供をする。
- ④子どもがさまざまな人やものとの関わりを通して多様な体験をし、この時期の子どもにふさわしい遊びを中心とした豊かな生活が展開できるように配慮する。
- ⑤地域のニーズに応じた多様かつ総合的な子育ての支援を、質・量両面にわたり充実させる。
- ⑥社会貢献事業として平成21年度より行っている地域貢献事業（スマイルサポート）の育児相談やオール大阪の社会福祉法人による社会貢献事業に参加する。

以上の計画のもと、幼保連携型認定こども園の元年、教育・保育を行いました。

①②③④については

- ・幼保連携型認定こども園教育・保育要領に基づき、園児の発達に合った教育・保育を行った。
- ・園長のもと、主幹保育教諭、指導保育教諭を置き、事業を進める協力体制を作った。
- ・子どもの事を第一に考え、心身ともに健やかに成長できるよう援助し、日々の保育や行事についても主任をはじめ、職員との話し合いを密に行い、保育者同士が同じ方向性を持って園児と関わり、子ども達に負担にならないように気をつけながら進めるようにした。
- また、日常の保育の中で、基本的人間関係の形成、意志表現、認知・理解面の配慮等、一人ひとりの発達段階に応じた細やかな支援を心掛けた。

⑤⑥については

- ・園庭開放155組、なかよしひろば34組、一時預かり保育57人（延べ日数260日）の利用があり、地域の子育て支援にも協力することができた。
- 今年度、1号認定は9人定員中、3歳児1名のみだったが、入園前の園庭開放より入園につながったので、引き続き地域の子育て支援や育児相談を行っていく。
- ・保育の様子をホームページに頻繁に更新して、保護者、地域の方にも園での様子を伝えることができた。

その他

- ・職員は「和」を大切にして職種が違っても連携を取りながら運営を進めた。
- ・研修は、たくさん参加することができ、学んできたことを発表し合って、自分の保育の見直しをしたり新たに取り入れて保育を進めることができた。
- ・危機管理については、防災マニュアルの周知と理解の徹底を図り、火事・地震・津波・時間帯等いろいろな想定で訓練を行った。湊こども園は洪水等の浸水想定区域に位置するため、園外の避難場所を確認し、避難ビルへのルートを子ども達と確認した。

教育・保育について

- ・幼保連携型認定こども園となった平成27年度、教育・保育要領を基に園児の発達に合った教育・保育をできるよう努めた。
- ・園長の下、主幹保育教諭、指導保育教諭を置き、事業を進める協力体制を作った。
日常保育の中で、基本的人間関係の形成、意思表現、要求表現、認知・理解面の配慮等一人ひとりの発達段階に応じた細やかな支援を心がけた。
- ・子どもの事を第一に考え、心身ともに健やかに成長できるよう援助し、日々の保育や行事についても主任をはじめ、職員との話し合いを密に行い、保育者同士が同じ方向性を持って園児と関わり、子ども達に負担にならないように気をつけながら進めていくようにした。
- ・職員会議（正職）だけでなく、非常勤職員の会議も毎月行い、少人数での会議は意見も出やすくいろいろな意見や情報を共有することができてよかったです。

職員研修について

- ・研修は、たくさん参加することができ学んだことを会議で発表し合い、自分の保育を見直したり新たに取り入れて保育を進めることができた。
- ・園内研修（公開保育）も年6回行い、意見交換しスキルアップを図った。

1号認定について

- ・今年度、1号認定は3才児1名のみだったが、入園前、園庭開放に来ててくれており、入園につながった。

子育て支援について

- ・園庭開放 年間155組、なかよしひろば 年間34組、一時預かり保育 年間57人(述日数260日) の利用があり、地域の子育て支援にも協力することができた。